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Глава Госсовета призвал усилить мониторинг проектов нормативных 

актов муниципалитетов  

Государственный Совет Республики Татарстан 29.01.2018 

        Состоялась итоговая коллегия Министерства юстиции Татарстана, на 

которой подвели итоги работы ведомства за 2017 год. В работе заседания 

принял участие Председатель Государственного Совета Фарид Мухаметшин.  

Министр юстиции РТ Рустем Загидуллин сообщил, что в прошлом году 

министерством проведена правовая и антикоррупционная экспертиза 1227 

проектов актов, в 17 из которых выявлено 18 коррупциогенных факторов. 

        Фарид Мухаметшин рассказал про опыт республиканского парламента, 

при котором создана комиссия по мониторингу и анализу ранее принятых 

законов, в состав которой вошли представители всех институтов, имеющих 

прямое отношение к законотворческой деятельности, в том числе и 

правоприменители.  

        «К сожалению, из прокуратуры поступает информация о том, что в 

одном районе отменяется один нормативный документ, в другом районе – 

другой, где-то они приняты с превышением своих полномочий. Было бы 

лучше, если бы это выявляла не прокуратура, а была проанализирована 

министерством юстиции и в случае необходимости приняты меры к тому, 

чтобы этот нормативный документ не дошел до прокуратуры и суда», – 

сказал глава парламента. 

 

Совет законодателей – отправная точка региональных инициатив     

Законодательное Собрание Краснодарского края 30.01.2018 

        В  кубанском парламенте прошло заседание Совета законодателей 

Краснодарского края. Его провел спикер ЗСК Юрий Бурлачко. За одним 

столом собрались депутаты всех уровней власти, начиная от представителей 

городских Советов и заканчивая депутатами Государственной Думы и 

сенаторами Совета Федерации.  

        В ходе заседания депутаты рассмотрели несколько законодательных 

инициатив. Так, предложение кубанских парламентариев по вопросу 

миграционной политики вызвало бурное обсуждение членов Совета. Юрий 

Бурлачко напомнил, что на Кубань ежегодно прибывает большое количество 

трудовых мигрантов из ближнего зарубежья. Они работают на строительных 

объектах и предприятиях, их вклад в экономическое развитие региона 

довольно высок. Но есть и обратная сторона медали. 



       «Таковых еще в прошлом году было порядка полумиллиона человек. 

Речь идет о легальной миграции, но мы понимаем, как высоки и нелегальные 

теневые процессы. И какие риски при этом мы несем. Мы понимаем, что 

необходимо минимизировать эти риски», – подчеркнул спикер ЗСК. 

        О том, какие меры уже предприняты на территории края, рассказал 

начальник Управления по вопросам миграции ГУ МВД России по 

Краснодарскому краю Алексей Чебураков. Он сообщил, что сегодня назрела 

необходимость изменений в законодательстве и, в первую очередь, на 

федеральном уровне.  

        Еще одна немаловажная тема – сфера госзакупок. О необходимости 

корректировок 44-ФЗ рассказал председатель комитета Законодательного 

Собрания Краснодарского края по финансово-бюджетной, налоговой и 

экономической политике Николай Кравченко.  

         «Главная проблема – это норма, позволяющая физическому или 

юридическому лицу, общественным организациям, даже не пытаясь 

участвовать в конкурсе, подавать жалобы, по вопросам контракта или 

технической документации. Вокруг этой нормы существует целая 

криминальная индустрия. Жалобы срывают госзаказы, проваливается 

выполнение государственных программ, недостроенные объекты остаются. 

Они прямо говорят – 10% от суммы контракта и мы жалобу отзываем», –

подчеркнул Николай Кравченко. 

       Поднималась на Совете и тема административных барьеров для 

сельскохозяйственных товаропроизводителей при получении лицензий на 

производство, хранение, поставки и розничную продажу вина, игристого 

вина из собственного винограда. О необходимости изменений федерального 

законодательства рассказал заместитель председателя комитета ЗСК по 

развитию агропромышленного комплекса и продовольствию Сергей 

Орленко. 

       Он подчеркнул, что большинство проблем с виноделием в регионе 

связано с нехваткой посадочного материала. Питомников, которые сегодня 

есть на Кубани, попросту не хватает.  

        Другой аспект касается так называемого «гаражного» или по-другому 

микровиноделия. Из полусотни зарегистрированных на территории края 

виноделен, лишь две получили лицензии на производство собственных вин. 

Депутаты считают, что для дальнейшего развития микровиноделия 

необходимо передать полномочия по лицензированию на уровень региона.  

        «Здесь никаких резких движений не требуется, первое, что мы 

предлагаем – это письмо в Минфин РФ, затем разрабатываем проект по 

внесению изменений в соответствующий закон и выносим его на следующее 

заседание Совета законодателей», – подчеркнул Юрий Бурлачко. 

        Также Советом был рассмотрен вопрос об уточнении полномочий 

органов государственной власти субъектов в части осуществления ими 

промышленной политики. Соответствующее письмо будет направлено в 

адрес профильного комитета Государственной Думы. 

 



Состав экологической комиссии утвержден   

Парламент Республики Северная Осетия – Алания 31.01.2018 

         Очередная сессия, которую вел Председатель Парламента Алексей 

Мачнев, включала порядка 20 вопросов. В числе прочих, народные 

избранники  рассмотрели вопрос о составе комиссии Парламента по 

вопросам оценки экологической обстановки на территории г. Владикавказ в 

результате деятельности завода «Электроцинк».  В комиссию, которую 

возглавил Дзамболат Тедеев, вошло десять депутатов.  

        Руководитель фракции «Патриоты России» Светлана Доева в этой связи 

озвучила инициативу члена Совета Федерации Арсена Фадзаева о готовности 

создания аналогичной комиссии в верхней палате Федерального Собрания с 

привлечением специалистов в области экологии, охраны окружающей среды, 

здравоохранения и права. В связи с чем, сенатор обращается к 

североосетинским депутатам с просьбой поддержать данную инициативу и 

направить соответствующее обращение в адрес Председателя комитета 

Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию. Кроме того, Арсен Фадзаев выразил желание войти в 

состав парламентской комиссии. Однако Алексей Мачнев отметил, что 

согласно Регламенту, членами комиссии могут быть только депутаты 

Парламента, остальные имеют право привлекаться в качестве экспертов. Что 

касается обращения, Председатель Парламента выразил готовность 

поддержать сенатора. «Конечно же, мы приветствуем создание 

экологической комиссии на федеральном уровне и будем этому всячески 

содействовать. Как и в какой форме, мы подумаем и примем коллегиальное 

решение, которое вынесем на обсуждение парламентариев», – заключил 

Алексей Мачнев. 

 

Неадекватных будут удалять из зала  

Законодательное Собрание Забайкальского края 31.01.2018 

         Проект постановления, дающий депутатам право удалять с публичных 

слушаний крикунов и скандалистов, будет включен в повестку пленарного 

заседания 21 февраля.  

        Текст документа, в частности, гласит, что участники заседания 

парламента, депутатских или публичных слушаний обязаны соблюдать 

установленный порядок, не вправе вмешиваться в ход мероприятий, в том 

числе прерывать их выкриками, допускать грубые и некорректные 

выражения и действия. В случае нарушения этих требований 

председательствующий на мероприятии «вправе потребовать удаления 

нарушителя из зала заседания». Оговаривается также право 

председательствующего сделать нарушителю устное предупреждение или 

принять меры к его удалению из зала. 

 

 



        Необходимость в этих мерах, по словам разработчиков, депутаты 

ощутили, например, на последних бюджетных слушаниях, отдельные 

участники которых вели себя неадекватно. 

 

Рассмотрен законопроект об особо охраняемых природных территориях  

Дума Ханты-Мансийского АО 1.02.2018 

        В Думе Югры представлен законопроект о регулировании отдельных 

отношений в области организации, охраны и использования особо 

охраняемых природных территорий регионального значения. Изменения к 

закону рассмотрела накануне объединѐнная рабочая группа, которую 

возглавил окружной парламентарий, председатель Комитета по 

экономической политике, региональному развитию и природопользованию 

Сергей Великий. 

         «Рассмотрена таблица поправок к закону об особо охраняемых 

природных территориях автономного округа, инициаторами выступили 

сотрудники Департамента недропользования и природных ресурсов Югры, 

Государственно-правовое управление окружной Думы и представители ООО 

«ЛУКОЙЛ – Западная Сибирь», – прокомментировал решение рабочей 

группы Сергей Великий. 

         По словам народного избранника, изменения к законопроекту, которые 

были приняты рабочей группой, касаются исключения из текста закона 

положений об особо охраняемых природных территориях местного значения, 

а также утверждают полномочия Правительства автономного округа в части 

уточнения границ особо охраняемых природных территорий регионального 

значения. 

 

У людей будет время на оспаривание суммы налога    

Законодательное Собрание Еврейской АО  1.02.2018 

        Парламент ЕАО установил 1 июля 2019 года датой начала начисления 

пени в случае задолженности по налогу на имущество физических лиц за 

2017 год. 

        Принятие этого нормативного акта отчасти связано с другим законом 

области, которым установлено, что с 2017 года в ЕАО налог на имущество 

физических лиц рассчитывается исходя из кадастровой (а не 

инвентаризационной как ранее), то есть максимально приближенной к 

рыночной стоимости объектов налогообложения. К ним относятся жилые 

дома, квартиры, капитальные гаражи, объекты незавершенного 

строительства и некоторые другие. Таким образом, плательщиками этого 

местного налога является довольно большое число людей. 



       «Заплатить налог на имущество за 2017 год необходимо до ноября 

текущего года, то есть, если судить по опыту прошлых лет, квитанции 

жители области получат в начале этой осени. Учитывая, что кадастровая 

оценка, например, квартиры или гаража, может оказаться выше 

инвентаризационной, то и сумма налога, соответственно, может быть 

больше. У собственников есть право не согласиться с новой оценкой своего 

имущества и оспорить ее. Но оспаривание, как в досудебном, так и судебном 

порядке, – процесс небыстрый, именно поэтому было решено дать людям 

время и начислять пеню не сразу по истечении срока уплаты налога, а спустя 

несколько месяцев», — прокомментировала новый закон председатель 

бюджетного комитета ЗС Наталья Баженова. 

        В конце 2015 года депутаты областного парламента приняли закон, 

которым определили, что в ЕАО налог по-новому будет рассчитываться с 

2017 года. Тогда документ проходил длительное обсуждение и эксперты 

отмечали, что опасаться того, что платить придется больше в разы, не стоит. 

Во-первых, если говорить о квартирах, то 20 квадратных метров налогом не 

облагаются, во-вторых, были сделаны предварительные расчеты, и вышло, 

что в среднем за четыре года налог повысится в два раза. Кроме того, 15 

категорий граждан получили льготы по оплате налога на имущество 

физических лиц. 

 

Сенатор предложил разобраться, почему банки отказываются снижать 

ставки по ипотеке  

Законодательная  Дума Томской области 1.02.2018 

         Валентина Матвиенко дала поручение Совету Федерации разобраться 

со ставками по ипотечным кредитам. Такое решение председатель верхней 

палаты приняла по итогам выступления сенатора Владимира Кравченко, 

проинформировавшего коллег об отказе ряда банков в рефинансировании 

ипотечных кредитов граждан. 

       – Многие банки не готовы рефинансировать ипотечные кредиты с учетом 

снижения ключевой ставки, которая на данный момент составляет 7.75 %. 

Другими словами, возможность есть, а механизм реализации до конца не 

прописан», – подчеркнул он. 

        Парламентарий также добавил, что в таких ситуациях клиенты могут 

воспользоваться услугами рефинансирования в других банках. Но такое 

решение, как правило, влечет для гражданина дополнительные временные и 

материальные издержки. 

       – Они связаны с необходимостью дополнительного сбора справок, 

переоформлению ипотечного страхования, уплаты повышенных процентов. 

Также могут быть и иные неудобства, связанные, например, с удаленностью 

филиала кредитной организации. Банкам нужны четкие «правила игры» от 

ЦБ, – уточнил Кравченко. 



        – Президент об этом говорит [о снижении ставки по ипотечным 

кредитам], а механизмов и обязательств для банков не существует. Таким 

образом, все эти хорошие инициативы, которые предлагаются руководством 

страны, «зависают», – резюмировала Валентина Матвиенко. 

         Профильному комитету Совфеда дан месяц на то, чтобы совместно с 

представителями Правительства и Центробанка разработать механизмы 

решения данной проблемы. 

 

Туристическая отрасль должна стать драйвером экономики региона    

Законодательное Собрание Ростовской области 1.02.2018 

         Донской парламент принял в первом чтении проект областного закона 

«О туризме в Ростовской области». Комментируя законопроект председатель 

Законодательного Собрания Ростовской области Александр Ищенко отметил, 

что после завершения Чемпионата мира по футболу регион должен будет 

использовать полученную инфраструктуру – аэропорт, дороги, стадион, 

гостиницы.  

       «Все это должно работать на экономику. Плюс наши природные 

богатства, которые традиционно привлекают туристов на Дон. Понятно, что 

для развития отрасли нужно открыть двери бизнесу, предоставить максимум 

возможностей с точки зрения льгот, преференций, поддержки тем, кто будет 

этим заниматься, – подчеркнул Александр Ищенко. – Кто должен 

осуществлять поддержку? Прежде всего, муниципалитеты и областная 

власть. Как это сделать? Именно эта тема обсуждается и в ходе 

парламентских слушаний по проекту закона о туризме, и на экспертных 

встречах специалистов при подготовке законопроекта».  

        Этот закон напрямую не предусматривает налоговые льготы, но его 

принятие повлечет в дальнейшем принятие специальных областных законов, 

направленных на поддержку туристической отрасли. Сейчас обсуждается 

возможность предоставления льгот по транспортному налогу, по налогу на 

прибыль, субсидирования, возмещения затрат туристическим организациям. 

Кроме того, решение задачи развития туризма напрямую связано с 

инфраструктурным развитием. 

         Александр Валентинович напомнил, что вся эта работа находится в 

компетенции органов местного самоуправления: «Здесь очень важна 

поддержка областного бюджета. И мы уверены, что принятие специального 

областного закона станет эффективным импульсом для развития 

туристической отрасли у нас на Дону». 

 

Сельхозкооперация – одна из важных составляющих развития АПК   

Тюменская областная Дума 2.02.2018 

       Одна из тем, которая постоянно находится в центре внимания органов 

власти Тюменской области – развитие сельхозкооперации, отметил  

заместитель главы аграрного комитета Думы Юрий Конев. 



       «Стоит отметить, что половина сельхозпродукции производится в малых 

формах хозяйствования. Благодаря реализации программы «5+», которая 

направлена на повышение эффективности работы личных подворий и 

фермерских хозяйств, у нас уже есть положительные результаты. 

Увеличивается поголовье скота, улучшается его продуктивность, причем как 

молочного, так и мясного направления», – подчеркнул законодатель. 

        По словам Конева, одна из важных тем, которую обсудили 

парламентарии в 2017 году, касалась производства оригинальных и элитных 

семян сельскохозяйственных растений. Также замглавы аграрного комитета 

акцентировал внимание на партпроекте «Российский Агропром». «Я 

региональный куратор проекта. Главное – надо развивать социальную сферу 

на селе. По строительству жилья у нас есть неплохие сдвиги, однако и здесь 

еще есть над чем работать. Необходимо вкладывать больше средств в 

дорожное строительство», – отметил депутат. 

         По мнению народного избранника, в сельской местности надо строить 

модули: клубы и фельдшерско-акушерские пункты. «Как показывает 

практика, дешевле построить хороший модуль, чем реконструировать 

огромные старые здания. Хочется отметить, что органы власти области 

развитию социальной сферы на селе уделяют пристальное внимание. 

Отремонтированы практически все школы, много сделано по 

благоустройству сельских территорий», – считает народный избранник.  

 

Дружинники получат «красные корочки» и компенсации   

Законодательное Собрание Новосибирской области 2.02.2018 

        Народным дружинникам будут выдавать удостоверения в твѐрдой 

бордовой корочке и изменят порядок выплаты компенсаций за полученные 

травмы. Соответствующие изменения в закон об участии дружинников в 

охране общественного порядка депутаты утвердили на сессии 

Законодательного собрания в первом чтении. 

        В частности, внесение изменений в закон «Об отдельных вопросах 

правового регулирования участия граждан в охране общественного порядка 

на территории Новосибирской области» разграничивает размер выплат 

дружинникам в зависимости от степени тяжести травм, полученных при 

охране правопорядка. Если ранее в законе была обозначена единая сумма в 

200 тысяч рублей, то теперь величина компенсации будет варьироваться от 

10 тысяч рублей за лѐгкий вред здоровью до 200 тысяч рублей в случае 

получения тяжѐлых травм.  

       На данный момент в региональном реестре Новосибирской области 

зарегистрировано 111 народных дружин с общей численностью 1315 

человек.  
 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 
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